



NON au plan mortifère de François Bayrou



En plein été, le Premier ministre, sans légitimité démocratique, nous rejoue l'air trop connu du « trou » de la Sécurité Sociale, un trou artificiellement construit. En accusant les malades de trop consommer de soins, les professionnels de santé de mal s'organiser, il les rend responsables d'une situation dont les seuls fautifs sont les gouvernements successifs qui ont refusé toute augmentation des ressources de l'assurance maladie pour les adapter aux besoins de la population, à son vieillissement, aux progrès médicaux, au développement des maladies chroniques.

Et il ne fait pas dans la dentelle : doublement du plafond des franchises médicales, remise en cause des Affections de Longue Durée, arrêts de travail.

Il demande aussi une meilleure efficacité de l'hôpital, un leitmotiv répété depuis des années, qui a surtout conduit à l'augmentation de l'endettement des hôpitaux, à des fermetures de lits et de services - encore récemment, on apprend la fermeture des services de chirurgie d'Apt et de Rethel - à des urgences débordées, avec des personnels désespérés.

Au total, ce sont 5 milliards d'Euros d'économie dans la santé qui sont annoncés pour 2026 et la perspective de nouvelles économies les années suivantes.

Mais ces mesures vont toujours à l'encontre de celles et ceux qui ont le plus besoin de la solidarité nationale ! Pas un mot par exemple sur les profits des laboratoires pharmaceutiques.

C'est la rupture de notre modèle social qu'il annonce, en voulant une réflexion sur la refondation du financement de notre modèle social, en cherchant d'autres bases que le travail et l'on sait combien par exemple la TVA est l'impôt le plus injuste, touchant proportionnellement plus les plus pauvres !

C'est de plus en plus clairement la volonté de brader au secteur privé la protection sociale et une grande partie du système de santé.

La Coordination Nationale des Comités de Défense des Hôpitaux et Maternités de Proximité appelle à se mobiliser dès maintenant contre ces mesures immédiates ou plus structurelles à venir, en particulier en signant et en faisant signer la pétition lancée par de nombreuses organisations à l'initiative de Convergence des Services publics : "[La Sécurité Sociale, c'est vital !](#)". Elle appelle également à participer à toutes les mobilisations de la rentrée de septembre.



<https://coordination-defense-sante.org/2025/07/la-secu-cest-vital/>

19 Juillet 2025